

# 共和党物差 とは？

共和党 物差  
首藤信彦

[genkan@kyowa-to.jp](mailto:genkan@kyowa-to.jp)

[www.kyowa-to.jp](http://www.kyowa-to.jp)

# 共和党物差 ≡ 共和党党首

- なぜ物差？
- 物差： 英語ではRulerすなわち支配者・ルールを作る者
- 民主党時代の教訓：客観的には大差がない政策・判断・基準などで大紛糾→簡単なことも決められない
  - 党首・代表・最高顧問がいても決定できない
- 大切なのは、地位や役職ではなく、  
誰かが正邪・差異を判断して決定すること

最終判断を決定する者として「物差」を設定

# 昔はどうだったのだろうか？

- 現存する最古の法典：ハムラビ法典（目には目を歯には歯を・・・）
- 紀元前18世紀にバビロニアを統治したハムラビ王が発布
- ルーブル博物館の石碑頭部
- 正義の神である太陽神 シャマシュがハムラビ王に環と棒を渡す
- 丸い環：古代より正義を表す
- 棒？よく見ると、かすかに凸凹がある。→物差

→太陽神は正義とその基準となる物差とをハムラビ王に渡し、これによって国を統治することを命じた

# ルーブル美術館にあるハムラビ法典石碑



# 日本で最初に物差を最初に使った人

- 聖徳太子が唐より「物差」と「棟梁」のシステムを初めて導入
- これにより初めて東大寺大仏殿のような巨大建造物が作られた
- 大工の世界では聖徳太子を「大工の神様」として崇拝
- 杓ではなく物差(曲尺)を持った太子像も現存
- 物差(曲尺)を持った太子の石像もつくられるが、多くの場合曲尺が盗難にあうので、現存は少ないと言われる

# 曲尺を持った聖徳太子像



# 自由闊達な共和党内議論も 最後は物差が決定する

- 思い起こせば、民主党の内部対立や混乱も、最後に責任をもって決定する物差的な人がいなかったことが大きい。
- それが必要なことが4000年前の石碑に刻まれ、また今や国宝となっている奈良時代の巨大木造建物が、物差(曲尺)が導入されなければ建設できなかつたことを考えると、混迷の日本の政治において、今まさに物差の役割が求められるのである。
- 共和党物差 首藤信彦